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“法定代表人长期隐匿，公司又查不
到任何财产。”今年初，河南省郑州市二
七区人民法院速执中心郭付功受理一起
执行案件时，遇到了难题：当事人工伤，
法院判决原公司赔偿人身损害 5万多
元，一直未能解决。

郑州二七区，既是老城区又是商贸
中心区，无主老旧楼院多、人员流动性
强、历史遗留问题复杂。“被执行人难找、
被执行财产难寻、抗拒执行难究”等执行
难问题在二七区突显。

最近，郭付功负责的案件有了转
机。由于二七区探索“执行联动新格
局”，案件被分包到公司所在地的侯寨办
事处协助办理，郭付功很快从办事处获
知公司法定代表人的具体信息。

二七区法院党组书记、院长王炅告
诉记者：“今年以来，在区委政法委统一
协调下，区内18个乡镇（街道办）和公安
分局在查人找物和执行宣传上深度参
与，主动作为，提升了执行效率。”

街道办发挥人熟地熟优势，快速找
老赖、精准曝光老赖。“横幅一拉，大头照
一贴，大妈门一敲，实在受不了。”近日，

二七区某小区业主孙先生主动联系区法
院执行局，想把一万多元赔偿款快速支
付给当事人，还不忘“请求”：“能不能给
办事处说一下，不要再曝光了，脸都丢在
家门口了！”

原来，二七区法院按照属地原则，依
托“横到边、纵到底、全覆盖、无缝隙”的基
层治理网络，将涉民生执行案件分包到18
个乡镇、街道办事处，发挥其人熟、地熟优
势，帮助查找辖区内被执行人下落，协助
送达执行通知书，提供财产线索。

在辖区内宣传栏、LED大屏免费公
开“老赖”照片和个人信息，动员社区内
大爷大妈上门去做工作……二七区各乡
镇、街道办事处工作起来，各有妙招，十
分接地气。

五里堡街道办事处党工委书记王彬
说：“大爷大妈都非常有正义感，听到欠
钱不还的，会自发、主动、热心地协助工
作，并谴责这种行为。”在万象城、德化步
行街等商业区，流动人员密集，LED屏幕
曝光失信被执行人反响很大，促使23名
被执行人主动履行义务。

“前三十年活老儿的，后三十年活孩

儿的。你要是再不还钱，就把你‘老赖’
的信息公布到村里的宣传栏，到时候你
让你父母的脸往哪儿搁？”金水源街道筹
备组成员李育斌的一席话点醒郑先生，
他赶紧想方设法筹集出10万元还账。

“我们辖区多是拆迁村，每个被执行
人名下有没有拆迁补偿款？有多少？我
们都很清楚。”李育斌告诉记者，作为基
层组织，在寻找失信被执行人方面具有
天然优势。根据法院提供的“老赖”信
息，基层组织可以先去摸底，想办法找到
具体地址。

设立警务办公室，强化打击拒执犯
罪，震慑“老赖”。“夜里去个网吧，都能被
找到，再也不敢赖账了。”近日，被执行人
张某在网吧上网时，被二七区法院执行
干警找到。

“公安机关协助查找的被执行人，都
是非常难找的，往往人户分离，流动性
强。”郑州市公安局嵩山路分局干警沈永
杰告诉记者，二七区公安部门和区法院
联合设立“打击拒执犯罪警务办公室”，
对被执行人涉嫌拒执犯罪的，移交公安
分局立案侦查。今年以来，区法院共移

送公安部门侦查涉嫌拒执案件12件，当
前已作出拘役、有期徒刑等实刑判决 3
案3人。

执行联动节省了法院的诸多时间和
精力，但执行一线的工作人员时刻没有
停歇，把更多的时间和精力投入到更难
的执行案件中。据介绍，二七区法院实
行扁平化队伍管理，成立两个执行实施
团队，第一团队专门办理旧存案件，重点
攻坚长期未结的难案；第二团队快速办
理新收案件，着力提升执行质效。

对于“执行联动”工作，王彬坦言：
“作为基层工作人员，起初不理解，认
为这是法院的事情，咋又给我们派活
儿？但随着工作的开展，大家逐步认
识到，督促执行就是助力诚信，打击拒
执就是优化环境，为各项工作营造了
良好生态。”

“基层党组织的战斗力是执行联动
工作的最大保障，”二七区委书记陈红民
表示，“二七区探索出‘党委领导，政府支
持，法院主导，多方参与’的模式，既有效
地基本解决执行难，又检验了基层党组
织的战斗堡垒作用。”

《人民日报》聚焦河南郑州二七区
法院执行工作

民警、居民共同参与，河南郑州二七区探索新模式破解执行难

多方联动 老赖难逃

2018年8月28日，《人民日报》11版对河南郑州二七区探索新模式破解执行难工作进行报道，本报今
日予以转载和编发。

□ 作者 朱佩娴

本报讯 8月 22日下午，二七区区长
苏建设主持召开河医周边区域交通秩序
综合整治工作推进会。会议针对整治工
作中存在的违法建设、违章建筑拆迁、道
路扩建、停车管理等工作，与会领导与各
部门负责人进行沟通研究。

针对违章建筑的拆迁工作，苏建设表
示，五里堡街道、区城市管理执法局等部

门要进一步加强与市城管局、公交公司等
市直相关部门的汇报沟通，强化对接协
调，明确责任分工，加快工作节奏，全力以
赴推动涉及违章建筑的拆除工作，为道路
扩建、公交港湾建设等提供充分施工条
件；区查违办、交通三大队、公安分局等部
门要密切配合，确保河医周边交通秩序综
合整治工作有序、高效推进。记者 景静

本报讯 8月22日下午，由二七区政府
主办、区商务局承办的二七区第一届电子
商务论坛举行。高校专家教授、电商行业
精英、百余家电子商务企业负责人及代表
近300人参加。

此次论坛活动的主题是“创享二七区，
一站卖全球”——新形势下跨境电商的新
机遇、新发展。论坛现场成立了“二七区电
子商务专家顾问团”。近年来，二七区积极
抢抓“全球电子商务进入全面发展和联动
发展叠加时期”的战略机遇，主动融入全省
跨境电子商务综合试验区建设和郑州“网
上丝绸之路”，大力扶持和发展电子商务、

跨境电商、外贸企业，积极做好政策扶持、
项目建设、完善配套、优化服务等各项工
作，建成省级电子商务示范基地3个，引进
入园重点企业近百家，培育省市电子商务
示范企业11家。今年上半年，电子商务交
易额近50亿元，跨境电商交易突破5亿元。

“二七区发展跨境电商恰逢其时、潜
力无限、大有可为。”二七区区长苏建设表
示，今后，二七区将持续开展此类活动，提
高传统产业活力，增添经济增长后劲，为
业界之间的思想交流和智慧碰撞提供良
好的平台。
记者 景静 通讯员 张华 高希萌

二七区举办第一届电子商务论坛

二七区召开河医周边区域
交通秩序综合整治工作推进会

陈红民调研城市精细化管理工作

整合各方资源 参与城市管理
让环境变得更美好

本报讯 8月29日上午，二七区委书
记陈红民带队调研城市精细化管理工作，
就“路长制”工作落实情况进行调研。本
次调研“不走寻常路”，随机进店询问“新
三包”，临时抽查办事处工作落实情况。

“执法队员、环卫人员是否到位？发挥
的作用有多大？”在福华街街道，陈红民实
地察看了保全东街“路长制”“门前新三包”
落实情况及“九大员”在岗履职、道路秩序、
环境卫生、非机动车规范停放等情况，并到
沿街“五星级文明商户”进行交流。

福华街街道党工委书记张振威汇报了
“路长制”工作开展情况及街道“党建+城管”
“一长一会五机制”（“一长”指路长，“一会”
指理事会，“五机制”指党建引领、部门联动、
商户自治、社会参与、激励保障”）城市精细
化管理新模式取得的成效，特别是“商户双
培养”“四平台五服务”情况。“保全街 75家
商户，目前有 7个党员志愿者分包，门前
新‘三包’做得好，还组织商户集体到党史
馆看电影作为奖励。”听到三级路长高静
介绍党员志愿者参与城市管理工作时，
陈红民对该街道创新实施“党建+城管”
“一长一会五机制”给予肯定。

关于“一员九长”如何发挥作用，一马
路街道党工委书记毛新辉讲了一件小事——
前几天，陇海路堵车了，三级路长及时给交警
打电话，通知他们到场疏导，很快就畅通了。

“网格长和路长如何统一协作？智慧
监控平台发挥了多大作用？”在听取了二
七商圈综合整治“四个三”工作机制运行
情况汇报后，陈红民一行现场检验二七商
圈智慧平台系统“天眼”和“地勤”的配合
情况，查看了德化步行街区综合整治宣传
氛围营造情况。

为深入了解门店“门前新三包”责任书
签订及落实情况，陈红民没有进街道办推
荐的门店，而是随机走进一家服装店实地
察看。陈红民说，商圈企业比较多，一个企
业家带动一座楼，二七商圈要把“企业家联
盟和商会”工作真正做实，切实发挥作用。

当天调研过程中，陈红民随机抽查了
铭功路街道、解放路街道“路长制”落实情
况。在随后的座谈会上，区委政法委、区
文明办、区城管局、区数字化中心等职能
部门，就调研中发现的问题一一发言。陈
红民说，二七区“路长制”工作绩效考核方
案已经制订，经过前期的探索和运行，这
项工作进入规范化阶段。下一步，要把调
研发现的问题尽快解决，按照“三明确”的
要求补齐短板，领导小组每周召开一次例
会、下去调研一次。要充分发挥科技的力
量，借助智慧城市平台开展城市管理工
作。要充分发挥领导干部、群团组织、志
愿者等各方力量，参与城市管理。
记者 范光华


